
 

 

 

 

 

Niederschrift Beirat bei der Unteren Naturschutzbehörde 

(Naturschutzbeirat) 

(Sitzung NSB/010/2020-2025) 

 

am 12.06.2023 von 16:00 Uhr bis  18:45 Uhr 

im Sitzungsraum im ehemaligen Kantinengebäude, Moltkestraße 42, 51643 

Gummersbach 

Teilnehmer/innen: 

 

Vorsitz 

Heinz Kowalski 

 

 

Mitglieder 

Blumberg, Manfred 

Hardt, Hans-Friedrich 

Söhnchen, Cornelia 

Mertens, Hans-Helmut 

Riegel, Johannes 

Schmitz, Michael 

Stöcker, Hans 

Ufer, Rainer 

Werner, Wolfgang 

Wölk, Martin 

Haase, Malte 

 

 

Entschuldigte Mitglieder 

Schöbel, Milena  
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Teilnehmer/innen Verwaltung 

Andre Steiniger 

Sabine Bremen 

Volker Scheffels-von Scheidt 

Walter Mittler 

Barbara Lackner 

Julia Wäger 

Felix Töpfer 

Leiter Umweltamt 

Leiterin Amt für Planung, Entwicklung und Mobilität-

Amt für Planung, Entwicklung und Mobilität  

Abteilungsleitung Umweltamt 

Abteilungsleitung Umweltamt 

Koordinatorin KUNO 

Schriftführer 

 

Gäste 

Frau Wosnitza 

Herr Dissevelt 

Herr Ölrich 

Herr Gerhardt 

Herr Kröfkes 

Biologische Station Oberberg 

Aggerverband  

Monitoringteam Schwarzstorch 

Stv. Mitglied des Naturschutzbeirates (NABU) 

BUND 

 

 

Die Niederschrift führt Felix Töpfer. 

 

Herr Kowalski eröffnet die Sitzung des Naturschutzbeirates und begrüßt die anwesen-

den Mitglieder, Gäste sowie die Vertreter/innen der Verwaltung. 

 

Er stellt fest, 

 

1. dass unter dem 26.05.2023 ordnungsgemäß eingeladen worden ist und 

 

2. dass die Beschlussfähigkeit vorliegt. 

 

 

Im Anschluss wird die Tagesordnung festgestellt. 
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Tagesordnung 

 

lfd. 

Nr. 
Tagesordnungspunkt Vorlagennummer 

 

A  Öffentlicher Teil 

 1 Protokollgenehmigung der Sitzung vom 20.03.2023  

 2 Gewässerunterhaltung durch den Aggerverband 046/2020-2025   

 3 Vorstellung der KUNO Koordinatorin  

 4 Oberberg: Ein Schwerpunktvorkommen der Schwarzstör-

che 

048/2020-2025   

 5 Aggerstaustufen: schleifen oder schützen? 049/2020-2025   

 6 Schutz der Moore Im Oberbergischen 050/2020-2025   

 7 Verschiedenes/Mitteilungen/Anfragen  

 

 

* * * * * 
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A  Öffentlicher Teil 

Zu TOP  1: Protokollgenehmigung der Sitzung vom 

20.03.2023 

  

 Der Vorsitzende teilt mit, dass er mit der Verwaltung abgestimmt hat 

die Führung der Niederschrift künftig auf Beschlussprotokolle zu re-

duzieren. 

 
 

Der Naturschutzbeirat fasst einstimmig folgenden 

 
 

Beschluss Nr. 1: 

Der Naturschutzbeirat genehmigt die Niederschrift der Sitzung vom 

20.03.2023. 

 

Zu TOP  2: Gewässerunterhaltung durch den Agger-

verband 

046/2020-2025    

  

Herr Dissevelt stellt die aktuelle Situation zur Thematik vor und prä-

sentiert dabei verschiedene Tätigkeiten des Aggerverbandes. 

Im Anschluss beantwortet der Referent entstandene Fragen in aus-

führlicher Form. 

 

Die Präsentation kann auf der Internetseite des Naturschutzbeirates 

eingesehen werden. 
 

 

 

Zu TOP  3: Vorstellung der KUNO Koordinatorin   

  

Frau Julia Wäger stellt sich persönlich vor und erläutert Ihren Wer-

degang. 

Sie gibt einen kurzen Einblick in die Grundbausteine des KUNO-

Projektes. 

Besondere Priorität rechnet sie dem Thema Klimaschutz und der 

Klimawandelanpassung zu. Hierzu erläutert Frau Wäger in kurzen 

Worten die Eckpunkte des Klimawandelanpassungskonzeptes. 

Ab kommendem Herbst sollen Fachworkshops zur Erarbeitung von 

Maßnahmen durchgeführt werden. 

Aktuell sei das Thema Photovoltaik sehr gefragt, hier wurden teilwei-

se durch Investoren bereits Vorverträge über gewisse Flächen mit 

Eigentümern geschlossen. 
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Die Inhalte des KUNO Projektes können unter folgendem Link einge-

sehen werden: 

https://www.obk.de/imperia/md/content/cms200/aktuelles/amt_61/klima_

umwelt_natur_oberberg_web.pdf 
 

 

 

 

Zu TOP  4: Oberberg: Ein Schwerpunktvorkommen der 

Schwarzstörche 

048/2020-2025    

  

Herr Ölrich stellt die Thematik in einem detaillierten Vortrag dar und 

gibt interessante Einblicke in das Brut- und Nistgeschehen. 

Im Anschluss stellte sich Herr Ölrich den Fragen der Beiratsmitglie-

der. 

Die umfangreiche Präsentation kann auf der Internetseite des Natur-

schutzbeirates eingesehen werden. 
 

 

 

Zu TOP  5: Aggerstaustufen: schleifen oder schützen? 049/2020-2025    

  

Herr Kröfkes (BUND) hält einen ausführlichen Vortrag zur Thematik 

und erläutert darin aktuelle Problematiken und Vorteile einer Entfer-

nung. 

Anschließend werden Fragen durch den Referenten und Herrn Disse-

velt (Aggerverband) beantwortet.  

Mehrere Beiratsmitglieder sprechen sich für den Erhalt der Staustu-

fen aus, da sie sich zu wertvollen Biotopen entwickelt hätten. 

 

Der vollständige Vortrag kann auf der Internetseite des Naturschutz-

beirates angesehen werden. 
 

 

 

Zu TOP  6: Schutz der Moore Im Oberbergischen 050/2020-2025    

  

Zunächst gibt Frau Wosnitza in ihrem Vortrag Einblicke in die beson-

dere Situation der Hangmoore im Oberbergischen Kreis und künftig 

geplante Maßnahmen. 

 

Anschließend berichtet Michael Gerhardt zu diesem Thema und geht 

dabei insbesondere auf bestehende Problematiken mit entsprechen-

den Lösungsansätzen ein. 

 

https://www.obk.de/imperia/md/content/cms200/aktuelles/amt_61/klima_umwelt_natur_oberberg_web.pdf
https://www.obk.de/imperia/md/content/cms200/aktuelles/amt_61/klima_umwelt_natur_oberberg_web.pdf
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Im Anschluss des jeweiligen Vortrags stellen sich die Referenten den 

Fragen der Beiratsmitglieder und nahmen dazu individuell Stellung. 

 

Die Vorträge können auf der Internetseite des Naturschutzbeirates 

eingesehen werden. 
 

 

 

 

Zu TOP  7: Verschiedenes/Mitteilungen/Anfragen   

  

Herr Scheffels von Scheidt informiert den Beirat kurz über das be-

stehende Vorhaben der Gemeinde Reichshof, einen Bebauungsplan 

für einen Freizeitpark aufzustellen. Dieser wird in der kommenden 

Sitzung vorgestellt. 

 

Ebenso soll der touristische Ausbau des Großraumes um die Wiehl-

talsperre ggf. eine außerordentliche Zusammenkunft des Beirates 

direkt vor Ort zur Folge haben. Auch dieses Thema wird in der 

nächsten Sitzung behandelt. 

 

Als weiteres Thema für die nahe Zukunft kündigt der Vorsitzende 

einen Vortrag mit anschließender Diskussion über Freiflächen-

Photovoltaikanlagen an. 
 

 

 

 

 

 

 

gez.  gez.  gez. 

Heinz Kowalski  Gesehen:  Felix Töpfer 

- Vorsitzender -  Reinhard Schneider 

-Leiter Leitungsstab- 

 - Schriftführer - 
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